

































6) Apakah orang tuamu menasehatimu jika kamu bertengkar dengan temanmu ?

Dari item soal nomor empat, diketahui bahwa 74% responden menjawab selalu, sedangkan yang menjawab sering terdapat 14%, kadang-kadang sebanyak 6% dan yang menjawab tidak pernah juga sama-sama 6%. Maka dapat disimpulkan bahwa mayoritas responden mengatakan orang tua selalu mengingatkan mereka untuk mengucapkan salam ketika masuk kedalam rumah.

Sedangkan dari soal nomor lima, diketahui bahwa jumlah anak yang menjawab selalu dan sering adalah sama yakni sebanyak 14 anak atau 38% dari jumlah responden, sedangkan yang menjawab kadang-kadang sebanyak 6% dan sebanyak 0% yang menjawab tidak atau tidak ada sama sekali. Dengan demikian antara yang menjawab selalu dan sering jumlahnyaimbang dan masuk kategori mayoritas.

Adapun soal nomor enam, responden yang menjawab selalu adalah sebanyak 86% responden atau 26 dari 30 responden yang ada, yang menjawab sering sebanyak 14%, Sedangkan yang menjawab kadang-kadang dan tidak pernah sebanyak 0% atau tidak ada sama sekali. Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa mayoritas orang tua mereka selalu memberi nasehat ketika anaknya bertengkar dengan orang lain.

Dari ketiganya setelah dihitung rata-rata dari masing-masing alternative jawabannya, ditemukan bahwa responden yang menjawab "selalu" sebanyak 69%, yang menjawab "sering" sebanyak 25%, "kadang-kadang" sebanyak 4%, dan tidak pernah sebanyak 2%.







responden mengatakan orang tua selalu memuji anaknya jika mereka mau untuk berpuasa sehari penuh dibulan ramadhan.

Sedangkan untuk soal nomor 9, ditemukan terdapat 12 anak atau 40% responden yang menjawab selalu, yang menjawab sering sebanyak 13%, sedangkan yang menjawab kadang-kadang sebanyak 34% dan yang menjawab tidak sebanyak 13%. Maka dapat disimpulkan bahwa mayoritas responden mengatakan orang tua sering memberikan hadiah jika mereka sering membantunya.

Setelah semua jawaban dihitung rata-rata persentasinya, dinyatakan bahwa sebanyak 50,67% yang menjawab "a", ada 20,33% yang menjawab "b", 22,67% yang menjawab "c" dan ada 6,33% yang menjawab "d". Dengan demikian dinyatakan bahwa mayoritas orang tua ternyata juga memberikan motivasi kepada anak-anaknya agar terdorong untuk melaksanakan perintah agama dan menjauhi larangannya.

Dalam memberikan motivasi kepada anaknya ini dapat tergambarkan dalam pengadaan selamatan bagi anak-anaknya yang sudah khatam *turutan* (qoidah Baghdadi) dan melanjutkan ke tingkat al-quran. Disamping hal ini sudah menjadi tradisi dikampung sukolilo larangan ternyata juga sebagai ungkapan rasa bahagia melihat perkembangan anaknya. Selain itu, pemberian hadiah tambahan uang jajan dan lainnya yang meskipun nilainya tidak besar juga dilakukan oleh mereka.

Namun masih sangat disayangkan jika kenyataannya masih ada saja orang tua yang tidak memberikan motivasi sama sekali kepada anaknya. Yakni sebanyak 6,33% atau rata-rata dua responden yang orang tuanya tidak memberikan motivasi sama sekali terhadap mereka. Setelah didalami ternyata hal ini dialami oleh anak





Setelah dibuat rata-rata dari jawaban ketiga soal tersebut diketahui, 57,67% dari responden yang menjawab “a” yang bernilai sangat baik, 15,67% jawaban “b”, 22,33% jawaban “c” dan 4, 33% jawaban “d”. dengan demikian dalam memberikan perhatian terhadap pendidikan agama anaknya dalam aspek pemberian uswah / teladan yang baik kepada anak-anaknya telah dilakukan oleh mayoritas orang tua dilingkungan nelayan.

Kesimpulan ini adalah merupakan kabar baik. Bagi masyarakat nelayan yang kegiatan mencari nafkahnya banyak menyita waktu ternyata masih banyak yang menyempatkan dirinya untuk memberikan uswah yang baik kepada anaknya. Bagi masyarakat nelayan sukolilo larangan yang tradisi keagamaannya masih kental bagi mereka dan kebiasaan-kebiasaan yang bertentangan masih dianggap tabu, hal ini dapat mereka lakukan dengan mudah. Apalagi yang diberi uswah adalah anak yang masih berusia sekolah dasar yang masih mudah untuk diarahkan.

Entah lagi jika pemberian uswah ini dilakukan terhadap anak-anak yang sudah menginjak SMP atau bahkan dewasa. Namun penelitian ini hanya mencakup anak SD, maka tidaklah perlu membahas tentang hubungannya dengan anak-anak yang usianya ditingkat atas SD.

Dikarenakan tradisi keagamaan yang masih kental dan budaya yang bertentangan dengan aturan agama masih dianggap tabu, maka jika keduanya mulai pudar akan ada kemungkinan pemberian uswah ini akan mulai dirasa sulit. Sebagaimana yang terlihat akhir-akhir ini dikampung sukolilo tersebut, Mulai ada masyarakat yang mulai meninggalkan shalat, para remaja yang hamil diluar nikah







responden mengatakan dirumah mereka terdapat tempat khusus shalat keluarga namun hanya cukup untuk dua orang saja.

Sedangkan butir item nomor 15 ini didapati bahwa sebanyak 40% responden menjawab “a”, 0% yang menjawab “b”, 54% yang menjawab “c” dan 6% yang menjawab “d”.sehingga kesimpulannya dirumah mereka hanya tersedia satu al-quran yang dipakai bergantian dengan anggota keluarga.

Setelah dilihat hasil persentasinya kemudian dicari rata-ratanya ditemukan bahwa sebanyak 41,34 % responden menjawab “a” yang bernilai sangat baik, sebanyak 33,33% yang menjawab “b” dengan tingkat baik dan jawaban “c” dengan tingkat kurang baik sebanyak 21,33%. Adapun yang menjawab opsi “d” tidaklah banyak yakni Cuma 4% dari keseluruhannya.

Antara ketiga jawaban a, b, dan c ternyata tidaklah mengalami banyak selisih dalam angkanya.Hal ini berarti meskipun ada 41% menjawab “a” dengan peringkat sangat baik, namun masih banyak orang tua yang ternyata tingkat penyediaan fasilitasnya tergolong baik dan kurang baik.

Pemberian fasilitas oleh orang tua terhadap anaknya tentu sangat dipengaruhi factor ekonomi.Dan sudah maklum bahwa nelayan adalah salah satu golongan masyarakat yang kelas ekonominya rendah sehingga mempengaruhi terhadap aspek ini.Pemberian dari orang tua yang mampu berbeda dengan pemberian dari orang tua yang kurang mampu dari segi kualitas fasilitas itu sendiri. Namun bagi masyarakat sukolilo larangan, meskipun tergolong ekonomi rendah, para orang tua

yang berprofesi sebagai nelayan masih tetap berusaha untuk memenuhi fasilitas-fasilitas yang dibutuhkan si anak.

Dari semua jawaban angket yang alternative jawabannya berurutan secara tingkatnya dari yang berkategori sangat baik (jawaban a), baik (jawaban b), kurang baik (jawaban c) serta buruk (jawaban d). jika di ambil rata-rata dari masing-masing jawaban tersebut ditemukan bahwa rata-rata responden yang menjawab "a" sebanyak 51,27% , yang menjawab "b" sebanyak 27,33% , yang menjawab "c" ada 17,67% dan yang menjawab "d" sebanyak 3,37%. dengan demikian disimpulkan bahwa perhatian orang tua terhadap pendidikan agama islam anak usia sekolah dasar dilingkungan nelayan masyarakat sukolilo larangan tergolong sangat baik.

Ada banyak factor yang mendukung perhatian ini. Salah satunya adalah budaya keagamaan yang masih terasa kental dilingkungan tersebut. Apalagi perhatian yang diberikan orang tua ditunjukkan kepada anak yang masih berusia SD yang secara psikologis masih mudah diarahkan dibandingkan usia selanjutnya. Ruang lingkup pergaulan kesehariannya juga masih belum seberapa meluas seperti kakak-kakanya karena masih lebih dekat dengan orang tuanya dibandingkan temannya. Sehingga pengaruh-pengaruh negative yang ada disekelilingnya masih bisa dikontrol oleh orang tuanya.

Interaksi social anak yang masih berusia sekolah masih dalam tahap bermain dan mengenal. Sedangkan perkembangan usia selanjutnya akan menjadi tahap coba-coba. Mereka akan mencoba apapun yang dikenalnya, entah itu baik atau



tenaga. Sedangkan ketika laut surut, mereka berbondong-bondong pergi ke laut untuk mencari biota laut. Kegiatan ini lebih dikenal dengan istilah *karang* oleh masyarakat setempat. Biota laut yang dicari beraneka ragam sesuai dengan musimnya. Kegiatan ini pula biasanya juga dilakukan oleh kaum ibu-ibu sehingga ketika saat *karang* tiba, bapak-bapak dan ibu-ibu nelayan akan berangkat meninggalkan rumahnya beserta anak-anaknya.

Sepulang dari *karang* maupun menjaring ikan, masih ada pekerjaan lain yang harus dilakukan oleh mereka yakni mengolah hasil tangkapannya agar siap dijual kepada para pengepul. Jika tidak hasil tangkapan tersebut akan tidak segar sehingga berkurang nilai jualnya atau bahkan akan basi sehingga tidak layak jual kecuali bagi mereka yang mempunyai peti es untuk menyimpan hasil tanggapannya.

Dari sini bisa difahami bahwa pekerjaan mereka sangatlah menyita waktu dan melelahkan. belum lagi ditambah dengan kegiatan lain yang ada hubungannya dengan keluarga, tetangga dan kampung. sehingga waktu untuk memperhatikan pendidikan agama anaknya sangatlah minim. Pada akhirnya dapat disimpulkan bahwa bisa dikatakan bahwa kegiatan ekonomi mereka merupakan penghambat dalam memberikan pendidikan agama bagi anaknya.

Sehubungan dengan hambatan yang pertama ini, peneliti mengajukan dua pertanyaan sebagai berikut :

- 1) *Apakah pekerjaan bapak (sebagai nelayan) benar-benar menyita waktu sehingga mengurangi kesempatan dalam memperhatikan pendidikan agama anak bapak ?*











Dari semua jawaban yang diajukan mengenai dua pertanyaan ini, dapat kami uraikan kesimpulannya sebagai berikut :

- 1) Adanya orang tua yang tidak menerapkan hukuman kepada anak-anaknya ketika melanggar maupun reward (hadiah) kepada anaknya apabila melaksanakan tugas-tugasnya dengan baik.

Tampaknya orang tua kurang menyadari akan pentingnya sebuah hukuman dan hadiah dalam proses pendidikan anak-anaknya. Sehingga dengan alasan kasihan atau sudah menganggap biasa akan kesalahan yang dilakukan oleh anak-anak menjadikan mereka tidak menerapkan metode ini. Atau tidak memberikan hadiah atas kemajuan sikap anak-anaknya dengan alasan biaya atau memang sudah seharusnya anak-anaknya bersikap baik sesuai dengan aturannya.

- 2) Masih ada orang tua yang tidak memberikan uswah (contoh yang baik) kepada anaknya.

Memberikan uswah (contoh yang baik) oleh orang tua terhadap anaknya adalah merupakan bentuk perhatian orang tua terhadap anaknya dan bentuk pendidikan yang diberikan mereka kepada anaknya secara langsung, namun apa yang diyakini oleh sebagian orang tua di lingkungan nelayan tidaklah seperti itu. Diantara mereka masih ada yang tidak memberikan uswah yang baik kepada anak-anaknya dengan alasan bahwa tidak mengapa meskipun mereka tidak memberikan uswah yang baik kepada anak-anaknya karena yang







